
Le 1er février 2024

À l’attention de l’Inspection Académique du Val-de-Marne,

Motion des enseignants grévistes du Collège Guy Môquet de Villejuif

Nous accusons réception de votre proposition de Dotation Globale Horaires pour la rentrée 2024 et la

déclinons. Elle ne tient en effet compte d’aucune des particularités, d’aucune des difficultés, ni d’aucune des

demandes de notre établissement et ne nous permettra pas de travailler dans des conditions satisfaisantes.

Vous proposez de supprimer une classe de 6e et une classe de 5e. 

Cela portera le nombre de nos divisions à quatorze, contre seize actuellement. Pour les enseignants, cela

signifie la perte de temps pleins sur l’établissement en Histoire-Géographie-Éducation Morale et Civique, en

Anglais,  en  Éducation  Physique  et  Sportive,  en  Sciences  de  la  Vie  et  de  la  Terre  et  en  Technologie.  Les

professeurs d’Arts Plastiques et de Musique verront une nouvelle fois leur service tronqué et leurs conditions

de  travail  sabordées.  Les  personnels  qui  effectuent  un  BMP  dans  notre  établissement  (en  Espagnol,  en

Physique-Chimie,  en  HGEMC)  n’auront  plus  aucune  heure  à  effectuer.  Ces  suppressions  acteraient  la

destruction de notre équipe pédagogique.

Pour les 6e, vous prétendez que les effectifs prévisionnels porteraient chaque classe à 25 élèves. Nous

avons, nous, enquêté auprès des écoles du secteur qui nous ont annoncé que 108 élèves avaient prévu de

faire leur rentrée de 6e chez nous. Nous ne savons pas combien d’élèves hors secteur feront de même. Cela

portera les effectifs dans chaque classe de 6e à 36 élèves. Certes, depuis plusieurs années, vous nous expliquez

ne pas compter dans ces effectifs les élèves d’ULIS et d’UPE2A, mais, en dehors du fait que cela nous semble

fort peu déontologique, ce n’est pas la réalité du terrain puisque nos élèves sont inclus dans de nombreux

cours.

Pour les 5e, vous prétendez qu’ils seraient, après suppression de la 4e division existante, 24,5 élèves par

classe. Mais comment parvenez-vous à ce chiffre ? Où sont passés nos 89 élèves de 6e, qui sont effectivement

et incontestablement là ? Ces 89 élèves, répartis en 3 classes, porteront les effectifs de chaque division à plus

de 29 élèves, ce qui est très différent de ce que vous annoncez.

Nous demandions l’ouverture d’une cinquième division de 4e pour la rentrée 2024 pour mieux répartir

les 111 élèves actuellement présents dans les quatre classes surchargées de 5e. Vous ne répondez pas à cette

demande.  Pourtant,  elle  permettrait  de  proposer  des  conditions  d’enseignement  incontestablement  plus

satisfaisantes, à tous nos élèves.

Vous nous proposez aussi la création de onze groupes de niveaux en 6e et en 5e pour l’enseignement des

Mathématiques et du Français. Hormis le fait que nous sommes choqués d’être ainsi stigmatisés par rapport

aux autres établissements du secteur qui ne se sont pas vus imposer tant de groupes, nous refusons que nos

élèves subissent une réforme qui n’est  inscrite nulle part.  Toutes les études scientifiques et sociologiques



prouvent en outre qu’une telle mesure aura des conséquences néfastes pour l’estime de soi et la progression

de chaque élève. Nous refusons que nos élèves soient triés sur la base de critères iniques puisque beaucoup

de nos élèves peinent à réaliser les évaluations de 6e en raison d’une maîtrise fragile des outils numériques,

nos écoles de secteur ne disposant que de tablettes et non d’ordinateurs. 

Enfin votre proposition de DGH acte définitivement la mort de projets pour lesquels le collège a reçu un

prix de l’innovation en pédagogie. La mise en place de la réforme devant être financée avec plus de la moitié

de notre ancienne autonomie,  vous nous ôtez les moyens de poursuivre nos expérimentations et projets

innovants :  les  50h  en  moyenne  d’autonomie  dont  nous  disposions  pour  les  dédoublements  en  travaux

pratiques en sciences, pour financer la co-intervention, les ateliers facultatifs… sont devenues 23h si toutes les

options disparaissent (LCA, LCE, Bilangue Allemand), 12h si nous faisons le choix de sauver nos options pour ne

pas inciter les familles à faire des demandes de dérogation pour des établissement les proposant.. Cette baisse

de dotation porte en somme un coup fatal au projet d’établissement que nous avons réalisé en partenariat

avec la CARDIE.

Nous vous demandons d’augmenter considérablement cette DGH en tenant compte de ces éléments

factuels mais aussi de la situation dans laquelle l’institution a placé le collège. 

Précisément, nous attendons :

- la réouverture des deux divisions supprimées en 6e et en 5e,

- l’ouverture d’une division en 4e,

- l’arrêt de ce projet de création de groupes de besoins en 6e et en 5e.

Nous attendons aussi :

- la création d’un deuxième poste de CPE pour favoriser l’amélioration du climat scolaire,

- l’affectation d’un.e secrétaire de direction à mi-temps pour compléter le mi-temps thérapeutique de

notre secrétaire,

- l’octroi d’un.e gestionnaire à temps plein pour remplacer notre gestionnaire en arrêt depuis le mois

de septembre.

- le placement en Réseau d’Éducation Prioritaire de notre établissement, jusque-là en Catégorie 3.

Nous sommes disponibles pour vous rencontrer et vous exposer de nouveau toutes ces demandes qui

s’appuient sur des éléments tangibles et incontestables. 

Aujourd’hui grévistes, nous envisageons une grève reconductible ainsi que d’autres actions en lien avec

les parents d’élèves et les élus du secteur. Nous, fonctionnaires d’État, voulons permettre au service public et

laïque de l’éducation auquel nous tenons de fonctionner correctement.

Les enseignants grévistes du Collège Guy Môquet.


